

## PALABRAS DE BIENVENIDA PRESENTACIÓN DE “BAJO EL ARO”

MARCO ORTEGA

**Martes 29 de octubre de 2024**

Muy buenos días

Bienvenidos a Ciudad Banesco

Esta es una nueva oportunidad para encontrarnos y celebrar la producción de un nuevo libro para la Biblioteca Digital Banesco. Bienvenidos los autores y los representantes de la Superliga Profesional de Baloncesto.

Hoy se trata de BAJO EL ARO, el título que nos cuenta una historia de más de un siglo de baloncesto en Venezuela porque recorre desde sus inicios documentados en 1902 hasta nuestros días.

Para este nuevo título contamos de nuevo con quienes nos han acompañado en este propósito de registrar la historia de los deportes y han logrado captar el interés de las audiencias venezolanas. Ellos son el historiador Javier González y los periodistas deportivos Carlos Figueroa Ruiz y Williams Brito.

En Banesco estamos convencidos de que el deporte es uno más de los factores importantes para la construcción de tejido social y en Venezuela, en particular, las organizaciones deportivas juegan un rol primordial en esa gesta.

El país completo está cruzado de pequeñas agrupaciones y escuelas que involucran niños, jóvenes, maestros, entrenadores, ligas y familiares que hacen posible que un muchacho hoy en Venezuela pueda practicar y desarrollarse en un deporte.

Hallamos que en los libros que ya hemos publicado, tanto del béisbol como del fútbol, y ahora el baloncesto, el desarrollo de la disciplina se produce fundamentalmente en el siglo XX.

Como dice Juan Carlos Escotet en el prólogo de BAJO EL ARO,

***“Aparecen una o varias pequeñas oportunidades y, así, lo que era una idea de un pertinaz y muchas veces solitario emprendedor, se convierte en interés compartido por otros, lo cual marca el inicio de un camino de sucesivo crecimiento de la iniciativa...”***

El solitario emprendedor en el caso de esta historia del baloncesto fue el caraqueño deportista Jaime Todd, nacido unos años antes del fin del siglo XIX y quién fue el pionero en esta historia y muchas otras relacionadas con el deporte.

Fue entonces en 1902 cuando se realizó el primer juego en San Bernardino. Y no fue hasta la década de los 30 cuando, con el empuje de la actividad petrolera y el proceso de urbanización se termina de masificar entre las audiencias más jóvenes.

Desde allí creemos que la historia se escribe de manera similar con relación al resto de los deportes populares en Venezuela. El país se involucra. Comienza un crecimiento paulatino de grupos de deportistas, canchas, clubes, equipos, patrocinantes, competencias, los periódicos y la radio se involucran, y surge lo más importante para un deporte: la fanaticada.

Estos libros sobre deportes que nos ayuda a editar el equipo de Javier González y Carlos Figueroa Ruiz tienen una importancia fundamental dentro de la colección Patrimonio de la Biblioteca Digital Banesco. A través de ellos podemos conocer algunos aspectos de la historia contemporánea de Venezuela. Consideramos que son fundamentales porque a través de estos títulos podemos captar el interés de audiencias más jóvenes, quienes mediante unas crónicas deportivas pueden comprender cómo se construyó la ciudadanía en nuestro país durante el siglo XX; también pueden seguir el nacimiento de las instituciones deportivas y cómo ellas se han dibujado en el núcleo de la sociedad venezolana.

Creemos que este es un nuevo aporte de Banesco a la educación y el entretenimiento de los venezolanos. En BAJO EL ARO podremos conseguir todos los datos importantes del baloncesto en Venezuela, comprender su origen y cómo pudo entrar en la esencia de nuestros deportistas y ciudadanos. Si hoy recorremos las calles de nuestras ciudades y pueblos, es probable que en más de una esquina veamos una cancha de baloncesto y más de una vez, con seguridad, hubiésemos querido unirnos a esos niños y muchachos que intentaban encestar una pelota.

Gracias a todos los presentes por acompañarnos en este homenaje al Baloncesto Venezolano.